



**Nota de Prensa
NP 34/2014
27 de mayo de 2014**

XXVII Reunión de los Presidentes de los Bancos Centrales de América del Sur

El 23 de mayo de 2014, tuvo lugar en la Ciudad de Buenos Aires la XXVII Reunión de los Presidentes de los Bancos Centrales de América del Sur, a efectos de intercambiar opiniones sobre factores comunes que afectan la evolución de nuestras economías y sobre experiencias individuales respecto a las Hojas de balance de los Bancos Centrales y a la relación entre políticas de estabilidad financiera y la política monetaria.

Los presidentes y representantes de los Bancos Centrales llegaron a las siguientes conclusiones:

1. Evalúan que si bien hay una mejora de la economía internacional, aún persisten incertidumbres relevantes en particular sobre la robustez de la recuperación de los países avanzados. Se espera que las economías emergentes sigan aportando dinamismo al crecimiento global.
2. Una de las fuentes de incertidumbre radica en el impacto de la reducción de las políticas de expansión monetaria de Estados Unidos, que a pesar de ser un elemento positivo en el mediano plazo, puede tener un efecto sobre los precios de los productos básicos y los mercados financieros. Es importante que la implementación de los cambios de políticas en los países avanzados tenga en cuenta su impacto en las economías emergentes.
3. Los países de América del Sur enfrentan esta coyuntura con fundamentos económicos sólidos. Los bajos niveles de endeudamiento externo y un nivel adecuado de reservas internacionales contribuyen a afrontar eventuales shocks externos con mayor eficiencia.
4. En la mayoría de los países de la región se espera para 2014 un crecimiento sostenido de sus economías. Asimismo se espera que la inflación siga bajo control en la región, no obstante se requiere mantener una actitud de prudente atención, dada la persistente incertidumbre internacional y cierta volatilidad en los precios de productos básicos.
5. En el evento, se presentó un estudio comparado sobre la dinámica de las hojas de balance de los Bancos Centrales. Se concluyó que esta sólo puede entenderse en función del contexto que enfrentan estas instituciones, el que varía a lo largo del ciclo, y de las políticas llevadas adelante, dados sus objetivos. En particular, la crisis financiera internacional y sus consecuencias

explican parte de la dinámica observada en los balances de los BCs de la región en los últimos 7 años.

6. En la discusión relativa a la relación entre políticas de estabilidad financiera y la política monetaria las principales conclusiones fueron: (i) la estabilidad financiera es una importante consideración, explícita o implícita, de los BCs de la región; (ii) la coordinación y complementariedad de las políticas monetaria y macroprudencial es ejercida en la práctica, a través de una interacción entre los BCs y otras agencias gubernamentales responsables por la estabilidad financiera.

Los Presidentes de los Bancos Centrales acordaron encontrarse nuevamente en la ciudad de Lima, durante el segundo semestre del año en curso.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA